
	  
	  
	  

Alcune	  riflessioni	  su	  donne	  e	  politica	  
	  
In	   relazione	   all’articolo	   di	   venerdì	   scorso	   sul	   Corriere	   vorrei	   commentare	   le	   dichiarazioni	   del	  
Sindaco	  e,	  se	  possibile,	  suscitare	  un	  po’	  di	  discussione	  sul	  tema	  della	  rappresentanza	  femminile	  in	  
politica.	  
La	   prima	   affermazione	   di	   Lancione	   si	   commenta	   da	   sé:	   quando	   la	   legge	   lo	   prevedrà	   le	   donne	  
entreranno	   in	   Giunta.	   E	   ci	   mancherebbe	   altro!	   Cosa	   vogliamo	   fare,	   Chieri	   diventa	   repubblica	  
autonoma	  e	  non	  applica	  la	  legge?	  
Le	  altre	  affermazioni	  invece	  sono	  molto	  gravi:	  le	  donne	  che	  sono	  in	  consiglio,	  e	  presumibilmente	  le	  
altre	   che	   sono	   attive	   nei	   partiti	   che	   compongono	   la	   maggioranza,	   non	   sono	   competenti,	   non	  
hanno	  le	  caratteristiche	  adatte,	  toccherà	  guardarsi	   in	  giro	  e	  vedere	  se	  capita	  una	  perla	  rara,	  una	  
donna	  a	  cui	   interessi	   la	  politica,	  che	  sia	  competente	  su	  un	  tema,	  preparata	  e	  capace	  e	  che	  abbia	  
anche	   un	   buon	   carattere.	   Ma	   certo	   una	   simile	   somma	   di	   qualità	   è	   difficile	   trovarla,	   bisognerà	  
cercarla	  con	  il	  lanternino.	  Inoltre	  sono	  sicura	  che	  tutte	  caratteristiche	  descritte	  sono	  state	  richieste	  
anche	  agli	  uomini	  che	  sono	  in	  Giunta!	  Ognuno	  di	  loro,	  a	  partire	  dal	  sindaco,	  è	  capace,	  preparato,	  
competente	  e	  ha	  un	  buon	  carattere.	  
Con	  queste	  affermazioni	  il	  sindaco	  dimostra	  tre	  cose	  

-‐ Dimostra	   che	   ha	   usato	   le	   candidature	   al	   femminile	   come	   mezzo,	   come	   strumento	   per	  
ottenere	   il	  consenso:	   le	  donne	  vanno	  bene	  per	  prendere	  voti	  anche	  se	  non	  hanno	  un	  bel	  
carattere,	  poi	  a	  casa,	  o	  nelle	  commissioni	  a	  tenere	  il	  numero	  legale.	  

-‐ Fa	   fare	   ancora	   una	   volta	   una	   figura	   da	   incompetenti	   alle	   sue	   consigliere,	   a	   cui	   va	   la	  mia	  
solidarietà,	  consigliere	  che	  vorrei	  stimolare	  a	  un	  maggiore	  attivismo	  	  

-‐ Dimostra	  che	  sul	  tema	  delle	  pari	  opportunità	  di	  genere,	  sul	  tema	  della	  rappresentanza	  delle	  
donne	   in	   politica	   è	   lui	   l’incompetente.	   Sono	   passati	   due	   anni	   dalla	   sua	   elezione	   e	   il	  
problema	   della	   rappresentanza	   di	   genere	   l’abbiamo	   posto	   dall’inizio:	   avrebbe	   potuto	  
studiare,	   informarsi	   e	   prendere	   sul	   serio	   l’argomento.	   Magari	   su	   questo	   argomento	  
avrebbe	  potuto	  tacere,	  o	  prepararsi	  di	  più	  e	  leggere	  un	  comunicato,	  come	  fa	  in	  Consiglio.	  	  
Se	  si	  fosse	  preparato,	  avrebbe	  potuto	  scoprire	  che	  il	  tema	  della	  rappresentanza	  di	  genere	  
(e	   anche	   delle	   generazioni)	   in	   politica	   è	   un	   problema	   importante,	   che	   ogni	   paese	  
democratico	  si	  pone.	  Che	  nei	  paesi	  in	  cui	  le	  donne	  sono	  più	  rappresentate	  in	  politica	  e	  nelle	  
imprese	  il	  tasso	  di	  sviluppo	  è	  più	  alto.	  Che	  ci	  sono	  buoni	  motivi	  per	  cui	   le	  donne	  possano	  
esprimere	  il	  loro	  punto	  di	  vista	  sul	  governo	  di	  una	  città:	  la	  vivono	  quanto	  e	  più	  degli	  uomini,	  
lavorando	  e	  percorrendola,	   accompagnando	  piccoli	   e	   grandi	   all’utilizzo	  della	   città	   e	  delle	  
sue	  infrastrutture,	  essendo	  attive	  nei	  servizi,	  nelle	  professioni	  e	  nell’associazionismo.	  

	  
In	   ultimo	   una	   piccola	   riflessione	   sulla	   competenza.	   Competenti	   non	   si	   nasce,	   si	   diventa.	   E	   in	  
politica	  come	  lo	  si	  diventa?	  Un	  po’	  avendo	  passione	  per	  la	  cosa	  pubblica,un	  po’	  studiando,	  e	  un	  po’	  
facendo:	   la	   politica	  non	   si	   può	   fare	   se	  qualcuno	  non	   crede	   in	   te	   e	  non	   ti	   “facilita”	  o	   ti	   propone	  
l’ingresso	  in	  un	  campo	  in	  cui	  nessuno	  nasce	  “imparato”.	  Se	  l’atteggiamento	  del	  primo	  cittadino	  e	  



della	   sua	  maggioranza	   è	   questo,	   utilizzare	   strumentalmente	   le	   candidature	   al	   femminile,	   alzare	  
cortine	   di	   fumo	   con	   la	   scusa	   della	   competenza,	   mettere	   ostacoli,	   allora	   non	   è	   strano	   che	   non	  
trovino	  donne	  disponibili	  a	  candidarsi	  e	  a	  fare	  esperienze	  in	  questo	  campo.	  
	  
Per	   quanto	  mi	   concerne	   sono	   convinta	   che	   le	   donne	  hanno	   competenze,	   e	   nella	   nostra	   città	   lo	  
dimostrano	   forse	   di	   meno	   nell’ambito	   della	   politica	   e	   di	   più	   nel	   campo	   del	   lavoro	   e	  
dell’associazionismo:	  si	  tratta	  di	  trovarle,	  valorizzarle,	  farle	  provare.	  Anche	  con	  meccanismi	  che	  ne	  
facilitino	   l’ingresso	   in	  un	  campo	  che	  è,	   come	  abbiamo	  visto,	  ostile.	  Come	  modifiche	  allo	   statuto	  
cittadino	  sulla	  riserva	  di	  posti	  alle	  donne	  o	  con	  nuove	  leggi.	  Ma	  prima	  della	  legge	  possono	  arrivare	  
le	  buone	  pratiche	  e	  la	  riflessione	  sulle	  pari	  opportunità.	  
È	  questione	  di	  competenza	  e	  di	  volontà	  politica.	  
Quelle	  che	  non	  vediamo	  rispecchiate	  nelle	  scelte	  della	  maggioranza.	  
	  
	  
Manuela	  Olia	  


